

EL MERCURIO



DECANO DE LA PRENSA MANABITA de Manta

Manta, Viernes 15 de Agosto 2025

AÑO 25 - N°. 42.3994603 12 Páginas

PROPIEDAD DE PUERTOS PESQUEROS ARTESANALES PASARÁ A MANOS DEL MINISTERIO DE PRODUCCIÓN





INOCAR ALERTA OLEAJE A LAS COSTAS DE ECUADOR

RIESGO PAÍS DE ECUADOR BAJA A 781 PUNTOS

PÁG. 6



EE. UU. DESPLIEGA
FUERZAS EN EL SUR DEL
CARIBE PARA COMBATIR
DÁG 7 CÁRTELES

PÁG. 2



FINCA **O SUS PUER** AMAZONAS" REA

Luis Vera, EM.-

Desde el feriado el 10 de agosto, Finca, Balneario "Mis 4 Amazonas" reabrió sus puertas, la cual tuvo en los tres días una buna concurrencia de turistas locales, provinciales, nacionales y extranjeros.

principales del balneario, Los manifestaron que las puertas están abierta de martes a domingo desde las 10h00 para que disfrute con familiares, amigos de la espuma de cañón los ríos, la gastronomía manabita, los esperamos.

Para los próximos días se tiene previsto realizar conciertos con artistas nacionales, ya que público debe ser el gran beneficiado cada fin de semana, manifestó el empresario, Samuel Celi.

Hacemos una cordial invitación a todos los manabitas y ecuatorianos para que visiten a Finca, Balnearios "Mis 4 Amazonas" en el cantón Junín, sitio Piquigua de martes a domingo desde las 10h00.



abierta de martes a domingo desde las 10h00 para que disfrute con familiares



Samuel Celi, principal de Finca, Balnearios "Mis 4 Amazonas" invita a los turistas a disfrutar en



Finca, Balneario "Mis 4 Amazonas" reabrió sus puertas en el sitio Piquigua del cantón Junín

INOCAR ALERTA O COSTAS DE ECUADOR



Redacción, EM.-ΕI Instituto desde el viernes 15 continental 18 al lunes de agosto del 2025, se espera el arribo de oleaje un proveniente del

costas del Ecuador. (Inocar) alertó que hasta la parte como Sur de Galápagos. insular, indicó Inocar. En estos cuatro días embargo

estado moderado,

donde según el Inocar existe un nivel medio de amenaza con presencia de oleaje mayor a lo normal.

Las condiciones de las olas alcanzarán una altura de un mínimo de 0.40 hasta un máximo de 1.70 metros, en las provincias de Esmeraldas, Manabí, Santa Elena, Guayas y El Oro.

las Por su parte en el Ecuador Insular las olas se presentarán en un Oceanográfico de la Las olas, producto mínimo de 1.00 hasta los 2.00 Armada del Ecuador del evento llegarán metros tanto en la zona Oeste

> como El organismo señaló que este el oleaje no representa ningún evento extremo para el país, sin recomendó tomar el mar presentará un precauciones realizar al actividades marítimas.







Propiedad de los puertos y facilidades pesouer TERIO DE PRODU**CCI**

Redacción, EM.-

presidente Noboa dispuso a la Producción", señala el Secretaría Técnica de Gestión Inmobiliaria del **Público** Sector (Inmobiliar) que transfiera la propiedad puertos de los pesqueros artesanales Ministerio Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca.

"Disponer Secretaría Técnica de Gestión Inmobiliaria del Sector Público, transfiera como cuerpo cierto y a título gratuito, la propiedad de los pesqueros puertos artesanales У las facilidades pesqueras

artesanales Daniel Ministerio Decreto Ejecutivo 91, firmado por Noboa, este jueves 14 agosto del 2025.

Inmobiliar tendrá plazo máximo de dos meses para ejecutar la transferencia dominio de los puertos pesqueros artesanales de Ecuador y de las facilidades pesqueras artesanales a favor de la Cartera de Estado.

Ministerio de Producción adquirirá el dominio de los inmuebles y de las edificaciones

construidas. También

pasivos activos derivados de los contratos, actas de mediación, acuerdos, documentos. convenios 0 ΕI también faculta Decreto al Ministerio de Producción implementar exenciones de tasas y tarifas relacionadas con el uso y los servicios que "presten a sus administrados en la gestión de los puertos pesqueros artesanales y las facilidades pesqueras artesanales".

Además, según el Decreto a partir de la inscripción del o los títulos de transferencia de dominio de los bienes, el Ministerio de Producción ejecutará acciones necesarias para administración, operación, protección, conservación restauración los de puertos pesqueros artesanales.







Manta: Av. Segunda entre calles 12 y 13 Telf.: (05) 262-9600





Con aporte de todos los sectores de Manta

DE COMERCIO



Luis Vera, EM.-

Que Manta cuente con su marca ciudad, identidad única que irradie su historia, potencial y cultura al mundo, es el fin de un grupo unido de mantenses reunidos Cámara la Comercio,

comprometidos con el desarrollo de este cantón manabita.

Como paso esencial para lograr el objetivo,

hizo ayer se lanzamiento del Foro Hablemos de Marca Ciudad Manta: "Mirada al Futuro", en Cámara Comercio de Manta (CCM), institución que referido lidera el colectivo junto а Manabí Estratégico, el gremio Arquitectos, entre otras entidades.

El presidente de la CCM, Durante Hugo Vargas Cedeño, dijo que la ciudad necesita una identidad potente, fuerte, que atraiga turismo inversión. "Una ciudad tan importante en el Pacífico Sur debe tener una marca que la identifique y creo que todos coincidimos con aquello", refirió.

Fabián Sánchez, de Manabí Estratégico coordinador del Foro, expresó que esta propuesta de hablar sobre marca ciudad, es mucho más allá de una estrategia marketing, conjunto de participación colectiva de sectores productivos, el académico, el gremial, la ciudadana y la cultura.

de Arquitectos de _{este} Manta y ponente del Foro, invitó a los mantenses a parte del encuentro que será el en Museo Centro Cultural el 26 de septiembre. Αl evento del lanzamiento asistió historiadora Libertad Regalado. Ella resaltó esta propuesta para la elaboración de una marca ciudad que debe partir de algo esencial: "Como dijo la arquitecta Verónica, no basta

este solo con preocuparse, hay encuentro, Verónica que ocuparse y eso significa Arévalo, del gremio saber cómo llevar adelante proceso debe que convocar а toda la ciudadanía. Me encantó escuchar la frase: 'donde el corazón de la ciudad se va a reflejar".





Redacción, EM.-

El costo del plátano supera el 70%. continúa imparable en Actualmente, en algunos (INEC), este alimento bolsillo fue el que más consumidores inflación registró en preocupa julio de 2025, con una

variación anual que

Ecuador. Según el mercados, un racimo se Instituto Nacional de vende hasta en \$20, un Estadística y Censos precio que golpea el de а

causa la caída es en producción por problemas fitosanitarios, especialmente la del moko, una propagación enfermedad causada por la bacteria Ralstonia solanacearum Raza 2.

Rafael Torres, presidente de la Federación Nacional de Productores de Plátano de Ecuador (Fenaprope), explicó que más de 2.500 productores plantaciones tienen sus contaminadas y que la plaga, detectada por primera vez hace 13 años en El Carmen, Manabí, los ya afecta a todas las provincias plataneras.

los Manabí concentra el 40% de la productores. La principal producción nacional, seguido

la por Guayas, Santo Domingo, Los Ríos, Napo y otras provincias. Mientras no se controle la enfermedad, el precio del plátano seguirá lejos de bajar.

AVISO DE PERDIDA

Se hace extraviado comprobantes de venta No. 374818 y 377140, de Camposanto Jardines del Edén perteneciente al señor CEVALLOS CALDERON JESÚS ANGEL, se comunica a la ciudadanía para los trámites correspondientes.

MANTA



Luis Vera, EM.-

está rápidamente y marca un en Agentic AI, un tipo de más dinámicos del año. inteligencia artificial capaz A diferencia de los sistemas de planificar y ejecutar tradicionales, tareas complejas de forma generación de IA autónoma. Según Outlook 2025" de McKinsey para revolucionar el entorno información, empresarial global.

Con una inversión superior a los La inteligencia artificial (IA) 1.100 millones de dólares en evolucionando 2024 y un crecimiento del 985 % vacantes laborales nuevo punto de inflexión relacionadas, la Agentic Al se con el surgimiento de la perfila como uno de los avances

esta nueva solo no el responde preguntas, sino que informe "Technology Trends actúa como un "coworker digital", capaz de tomar decisiones, & Company, esta tecnología ejecutar múltiples pasos de un emergente está posicionada proceso y adaptarse a nueva todo mediante instrucciones en lenguaje natural.



"La Agentic Al transforma la forma en que las organizaciones abordan tareas complejas, pasando de ser una herramienta pasiva a convertirse en un colaborador activo dentro de los flujos de trabajo empresariales", afirma Delphine Zurkiya, Socia Senior de McKinsey.

GOBIERNO NACIONAL CONCRETÓ HASTA AHORA **4 600 DE LOS 5 000 DESP**



Redacción, EM.-

El Gobierno Nacional concretó hasta ahora 4 600 de los 5 000 despidos de funcionarios públicos anunciados hace cuatro semanas, según Confederación Nacional de Servidores Públicos. información es parcial no existen datos consolidados de Total: 1 459 instituciones gubernamentales.

Hay cifras dispersas

dadas por ministros en

entrevistas. Hasta la

fecha se conoce que existen:

540 despedidos del IESS 300 de CELEC

250 de Petroecuador y **Flopec**

164 de CNEL

103 del Ministerio de Transporte Obras Públicas

102 del Ministerio del Trabajo

OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS

Los otros 3 141 trabajadores pertenecen a otros ministerios y

dependencias públicas. Petroecuador dijo que separará a 936 empleados en los próximos días.

Entre los 4 600 despedidos están quienes tenían nombramientos provisionales, contratos ocasionales incluso nombramientos permanentes. A ellos los desvinculó suprimiendo el cargo y tiene derecho una indeminación а económica.

La ministra del Trabajo, Ivonnes Núñez, tiene datos de los trabajadores que fueron teniendo desvinculados nombramientos permanentes. El Gobierno anunció que despedirá personal sanitario, pero el ministro de Salud dijo, sin dar una cifra concreta, que sí se lo hizo, este jueves, frente a los asambleístas, justificó la decisión. El gobierno ha justificado los despidos indicando que tras informes técnicos no se requerían esos puestos o que, el personal separado ha sido partícipe de hechos polémicos como los contratos de Progen o que tenían sueldos dorados.



PERDIDA DE PLACA

Se comunica a la ciudadania en general la perdida de placa #GFK0167 de vehículo tipo camioneta la cual se extravió el 07 de Julio del 2025, en vía Barbasquillo perteneciente a Yumbla Miranda Segundo Isaias

MANTA

BAJO TÉCNICAS DE



Quito, EM.-

símbolo del país. El pasado 11 de junio de 2025 nació, bajo cuidado profesional en Bioparque Amaru, una cría hembra de

cóndor andino (Vultur gryphus). Y hasta este jueves, y fomentar un desarrollo 14 de agosto de 2025, contó natural. con el cuidado de un equipo Según el documento emitido de biólogos y veterinarios. Todavía no tiene un nombre, huevo pero ha sido atendida desde naturalmente

de crianza asistida. Fue

mantenida en Esperanzas para esta especie termo-cuna para garantizar su temperatura corporal, y se han utilizado marionetas con la imagen y olores de su padre Inti y su madre Pacha para evitar contacto humano

por el Bioparque Amaru, el fue incubado durante el primer minuto bajo técnicas días, desde el momento de la

una eclosión la pequeña cóndor

> fue atendida durante las primeras 24 horas por Pacha su madre.

> Desde el segundo día se la trasladó a una termo-cuna que simula las condiciones climáticas del nido. Se implementaron protocolos de nutrición, hidratación, bioseguridad, revisiones médicas diarias, monitoreo de crecimiento estimulación conductual.

IESGO PAÍS

Quito, EM.-

El riesgo país de Ecuador cerró este jueves 13 de agosto en 781 puntos, según datos del Banco del **Ecuador** Central (BCE). disminución La coincide con el reciente anuncio del presidente Daniel Noboa sobre la modificación en el cálculo del precio de los combustibles importados y la eliminación gradual de los subsidios a los

derivados.

Este indicador, que mide la expectativa en los confianza de los mercados mercados. En 2022, internacionales en capacidad de pago de un mantuvo por debajo país, ya había registrado en de los 900 puntos; julio una caída a 797 sin puntos. entonces su nivel más bajo de ese año, superó desde junio de 2022, la barrera de los cuando se ubicó en 796 1.000 puntos.

La tendencia a la baja se manifestaciones ha visto influenciada por la sociales elección de Daniel Noboa por el movimiento como presidente, lo que

generó una mayor la el riesgo país se embargo, alcanzando mediados de junio puntos debido а las lideradas indígena.





Quito, EM.-

José Raúl Mulino, operaciones anunció que su país dejará de ser entre considerado un paraíso fiscal por cumpliendo así con los Ecuador. El cambio se formaliza estándares internacionales con la firma de un acuerdo de en la materia. intercambio de la Dirección también entre General de Ingresos panameña y agradecimiento el Servicio de Rentas Internas presidente, Daniel Noboa, ecuatoriano.

paso, permitirá fortalecer la

transparencia fiscal La noticia la dio el presidente de facilitar la supervisión de financieras países. los dos

información El mandatario panameño expresó por el respaldo y liderazgo El mandatario aseguró que este durante las negociaciones. Destacó que el

entendimiento alcanzado demuestra la voluntad política de ambos gobiernos para resolver diferencias y promover un clima de confianza mutua.

Servicio de Rentas Internas (SRI) dijo que la firma de este acuerdo permite el intercambio de datos que pueden resultar pertinentes para determinación, liquidación, recaudación y ejecución de cobro de impuestos nacionales

DESPLIEGA FI ADVERTENCIA



Agencias, EM.-

El Departamento de Defensa de Estados Unidos ordenó este jueves 14 de agosto el despliegue de fuerzas aéreas y navales en la región sur del mar Caribe como parte de una nueva política del Gobierno de Donald Trump que autoriza el uso de la fuerza militar contra cárteles de

droga latinoamericanos designados como organizaciones terroristas. La información fue confirmada por secretario de Estado, Marco Rubio, tras ser

por

а

dos

del

la

revelada

Pentágono

agencia Reuters.

fuentes

La medida se enmarca en una orden secreta firmada por Trump —revelada por The New York Times el pasado 8 de agosto- que habilita al Ejército estadounidense a realizar militares operaciones directas, en mar o territorio contra extranjero, estas Según redes criminales. fuentes oficiales, el objetivo es frenar el flujo de cocaína y fentanilo hacia Estados Unidos, principalmente desde México y Venezuela. Entre los grupos incluidos en la lista estadounidense figura el Cartel de los Soles, con base Venezuela, que Washington acusa de estar liderado por

Nicolás Diosdado Cabello Vladimir Padrino López, Unidos. sobre quienes se han ofrecido recompensas 50 millones, millones y 15 millones dólares, respectivamente.

Rubio calificó al Cartel organizaciones de los grupos criminales más del grandes que la decisión de enviar tropas constituye mensaje directo que responsabilizó de permitir que organizaciones criminales operen con

Maduro, impunidad exporten y drogas hacia Estados

> La política de Trump 25 contra el narcotráfico que ya en febrero pasado llevó а declarar

de los Soles como "uno terroristas al cartel de Sinaloa, el Tren de hemisferio" y advirtió Aragua y otras bandas enmarca su agenda de seguridad régimen venezolano, al nacional, vinculada a sus objetivos de reducir la migración y reforzar la



Agencias, EM.-

En Hong Kong registraron las precipitaciones más altas en un mes de agosto desde 1884, informó el Observatorio meteorológico de la

ciudad, que emitió esta se mañana una alerta máxima por tormentas.

Se han registrado 355,7 milímetros de lluvia en la sede del Observatorio meteorológico, batiendo

el récord de precipitación diaria más inundaciones alto en agosto desde 1884, indicó la urbanas, oficina en su página web.

anunció que la señal negra de cerrados tormenta, la más alta de su sistema acumulación de agua. de avisos, se mantendrá vigente.

autoridades Asimismo, las suspendieron las clases escolares y la mayoría de los servicios públicos, incluidos tribunales y oficinas de inmigración, mientras se recomienda la población evitar desplazamientos innecesarios У mantenerse alejada zonas de propensas а inundaciones deslizamientos de tierra.

Medios locales como el South China Morning Post informaron de

distintas en afectando al público, incluidos trenes, autobuses y funiculares. Algunos tramos El Observatorio de Hong Kong carretera y estaciones de metro fueron temporalmente por

frontera sur.

PERDIDA DE PLACA

Se comunica a la ciudadania en general la perdida de placa # GJK0436 de CAMIONETA 4X2 CHEVROLET LUV, color azul, la cual se extravió el 08 de agosto del 2025, en el cantón Manta, Perteneciente a Montero Muñoz Jorge Daniel

MANTA



DEPORTES

Hoy 19h00 en el estadio Jocay DELFÍN SC RECIBE A EL NACIONAL

Roberto Reyes, EM.-

El Delfín SC, recibe esta noche (19h00) en el estadio Jocay a El Nacional, en la apertura de la fecha 25 de la LigaPro.

Delfín está en la obligación de ganar este partido, porque primero juega de segundo local una derrota, lo vería comprometido con el cuadrangular del descenso, porque los equipos de la parte de abajo están sumando.

Para el encuentro de hoy, el en otros equipos, el último

director técnico delfinista, Patricio Urrutia, ya podrá contar con su capitán, el volante de marca Edison Vega, quien no estuvo en Ambato, por la acumulación de cinco tarjetas amarillas y por ende tenía que cumplir un partido de suspensión.

El Nacional, rival de hoy del Delfín, viene atravesando problemas económicos lo que ha determinado que varios de sus jugadores considerados titulares salgan del club para recalar en otros equipos el último

que salió fue Edison Caicedo, que jugó su último partido con los militares ante Barcelona y hoy es jugador de Liga de Portoviejo para el torneo nacional de segunda división.

directiva La del Delfín SC, ha establecido que para el partido de esta noche ante El Nacional, solo se abrirán las localidades de la Tribuna Jaime Estrada Bonilla y el Palco, de la misma. Recordar que en el partido de ida, jugado en el estadio Olímpico Atahualpa, El Nacional le ganó 3 a 2 al Delfín, en el debut de Patricio Urrutia como director técnico del



equipo "Cetáceo".

Así mismo determinó que los precios sean bajos, la Tribuna, costará tres dólares (\$3) y el Palco

5 dólares (\$5).

La posible alienación, que hoy el Delfín estaría ubicando en la cancha, sería con: José Cárdenas; Maikel Reyes, Mateo Burdisso, Jerry Parrales, Nahuel Gallardo y Carlos Cuero; Jean Stacio, Edison Vega, Hancel Batallas y Jeremías Pérez Tica y Gianni Cagua.



MUERE PATRICIO MALDONADO, MÉDICO DE LA SELECCIÓN

Redacción, EM.-

El histórico doctor de la Federación Ecuatoriana de Fútbol (FEF), Patricio Maldonado, falleció este jueves 14 de agosto debido a complicaciones por cáncer de estómago.

El galeno trabajó por más de 26 años en el departamento médico de la selección nacional, y la FEF dedicó un comunicado ante su partida.

"La Federación Ecuatoriana de Fútbol lamenta con gran pesar sensible nuestro fallecimiento de querido doctor Patricio Maldonado, médico nuestras selecciones nacionales, presente en 14 Copas del Mundo distintas categorías", empezó la FEF.

"Su compromiso entrega У permanecerán para siempre en la historia de nuestro fútbol. Acompañamos respeto con solidaridad a su familia y seres queridos en este difícil momento, nuestras expresándoles más sinceras condolencias", culminó el comunicado.

Maldonado se especializó medicina deportologa pudiendo trabajar con distintas generaciones de las selecciones nacionales.





Hov 19h00

PADRES DE FAMILIA DE LA U.E.P LEV

Luis Vera, EM.-

Las instalaciones del donde una de ellas invitados plantel educativo será testigo de la inauguración de los juegos deportivos de padres de familia de la Unidad Educativa Particular Lev Vigotsky hoy desde las 19h00. Padres de familia de inicial hasta bachillerato desfilarán con sus respectivas

madrinas en la cancha, Se contará con será deportivas, dijo Rectora, Dra. Isabel además de otras Gracia.

Los organizadores del harán campeonato de padres durante de familia agradecen el ceremonia de la de apoyo autoridades del plantel para que los juegos se hagan realidad en varias disciplinas.

madrina especiales, la música en vivo,

sorpresas que se conocer las inauguración del campeonato padres de familia del plantee educativo.



CAMPEONATO NACIONAL DE TENIS DE MESA



Redacción, EM.-

Durante la tercera jornada del Campeonato Nacional de Tenis de Mesa en las categorías sub-14 y subdeportistas 18, las manabitas destacaron, sumando nuevas preseas para la provincia.

En la categoría sub-18, las Maybelline tenimesistas Stefany Menéndez У obtuvieron Molina la medalla de plata en la modalidad de dobles

femenino, demostrando gran talento y trabajo en equipo. Además, la dupla conformada Joel Espinoza Maybelline Menéndez logró el bronce en dobles mixtos, consolidando una destacada participación.

Por su parte, en la categoría sub-14, las jóvenes promesas Ivanna Medranda y Danna Palma subieron al podio al conquistar la medalla de bronce en dobles femenino, reflejando el crecimiento del tenis de mesa en la provincia.









EDITORIAL

UN ACTO CRIMINAL

La muerte de doce recién nacidos en el hospital Universitario de Guayaquil no puede pasar como un hecho más dentro de la larga lista de tragedias en el sistema de salud pública. La negligencia -sea por una infección intrahospitalaria, por la falta de insumos básicos o, peor aún, por la reutilización de cánulas nasales- es un acto criminal que no admite eufemismos. No hay excusas para un hospital que, en lugar de salvar vidas, se convierte en escenario de muerte.

La Fiscalía debe actuar con firmeza, porque no se trata de una desgracia fortuita sino de un posible crimen que involucra responsabilidades médicas y administrativas. No es admisible que las autoridades se crucen de brazos mientras los hospitales públicos siguen funcionando como bodegas medicinas, sin especialistas y sin los para más elementales insumos sostener la vida de los pacientes. Este caso desnuda la crudeza de un sistema en el que los más vulnerables -recién nacidos y adultos enfermos- son condenados por la indolencia estatal.

Los padres de las víctimas tienen el derecho de exigir justicia y de demandar al Estado, como ya ocurrió en el escándalo de la clínica dializadora de Guayaquil, donde decenas de pacientes contrajeron VIH. ¿Cuántas muertes más se necesitan para que la salud pública deje de ser un cementerio encubierto?



OPINIÓN

Dr. Dumar Iglesias Mata dumariglesiasmata@gmail.com



PATRICIO GARCÍA VILLAVICENCIO

Son varias las facetas que constituyen la trayectoria profesional y académica del Dr. Patricio Fortunato García Villavicencio.

Nacido en Junín, es portovejense de corazón. Su padre el Dr. Plutarco García Saltos, fue el primer Presidente del Concejo del cantón mencionado quien contrajo matrimonio con la distinguida dama Elba Villavicencio de García.

El Dr. García Saltos, hizo carrera como funcionario ejemplar de la Universidad Técnica de Manabí. Gran orador, exponía a la altura de los filósofos griegos.

Hijo político el caballero y señor en toda la extensión de la palabra, notable empresario, que en el año 2005, fue designado por la I. Municipalidad, como el Mejor Ciudadano de Portoviejo, Ing. Ariosto Andrade Castro.

Es su cónyuge doña Ana Alicia García de Andrade, en cuyo admirable hogar tiene tres hijos: José Ariosto, Alba Marina y Ariana Andrade García.

El Dr. Patricio García Villavicencio, está casado con la Ing. Olga Vallejo de García. Sus hijos: Patricio Ernesto, José Antonio y César Augusto García Vallejo, todos exitosos profesionales con masterados y post grado, que han ejercido la catedra universitaria e importantes funciones públicas.

Bachiller del Colegio Olmedo. Doctor en Jurisprudencia. Docente de la Universidad Técnica de Manabí UTM. Sub Decano de la Facultad de Ciencias Sociales. Registrador de la propiedad de Manta, por 20 años. delegado Regional-Manabí, de la Contraloría del estado en cuyo ejercicio realizó una memorable auditoria al manejo de los recursos de la reconstrucción de Manabí y Esmeraldas, de 3500 millones de dólares, habiendo establecido responsabilidades civiles, admirativas y penales, sin haberle temblado la mano para señalar a los corruptos.

Integra el Frente Cívico de Manabí, cuya voz es orientadora en sus trascendentes decisiones. Como Coordinador Provincial de la Comisión Nacional Anticorrupción, continúa con la valiente gestión de denuncia y fiscalización que lidera el ilustre Jurista, historiador y catedrático de la Universidad Andina, sede Ecuador, Dr. Germán Rodas Cháves.

Se ha posicionado el Dr. García Villavicencio por su elocuencia, conocimiento y sabiduría como pocos politólogos en Manabí y el país.

Ha practicado la virtud de ser leal con sus amigos y camina con la frente en alto exhibiendo una trayectoria de ejemplar servicio público, así como en su vida privada y familiar.

Soy testigo de sus nobles ideales por alrededor de cincuenta años. Me acompañó en el histórico proceso que lideré en 1980, para hacer de la Casa de la Cultura de Manabí, una institución democrática, pluralista, dinámica, de puertas abiertas y escenarios libres, teniendo como lema: Manabí: Potencia Cultural.

Todo honor y admiración para el Dr. Patricio Fortunato García Villavicencio.



AY DETRAS

Los asesinatos de los Salgado mencionó que Reynaldo Javier Morán, de dos agentes de Tránsito los en la ciudad de Manta, uniformados provincia de Manabí, la selectivos y estarían entradas mañana de este jueves vinculados 14 de agosto de 2025, venganzas. estarían vinculados a Uno de los atentados posibles violentos registrados en crimen días pasados.

Según Jaime Salgado, entidad, David Yánez jefe policial del Distrito Velasco, de 27 años, a Manta, funcionarios recibido para que precauciones, pues son ciudadela Costa Azul. "blancos de atentados Salgado detalló relacionados hechos anteriores". La arremetieron Agencia de Tránsito de Yánez habrían usado la ciudad se encuentra una camioneta, la cual intervenida desde julio, incineraron a unos tres al descubrirse nexos minutos de la escena. con la banda criminal ATAQUES Los Choneros. Tras ese OTROS AGENTES proceso, varios agentes Después, alrededor de ENTIDAD habrían amenazados.

ataques

hechos en investigación es el dependiente de la varios quien le dispararon han mientras conducía un advertencias vehículo alrededor de tomen las 06:30 de ayer, en la que con los pistoleros que contra

CONTRA

sido las 11:00, el también agente de tránsito

a los 33 años, fue atacado a son tiros en una de las al concurrido sector comercial de Nuevo Tarqui. Morán fue trasladado por allegados al centro de salud Santa Marta, donde los médicos confirmaron su deceso a causa de los disparos en superior parte cuerpo.

> Unidades especializadas de la Policía levantaron indicios además Salgado reveló que durante el reciente feriado, agente civil de otro tránsito en el barrio Dos de Agosto sobrevivió a un atentado. Fue la tercera vez que el hombre sufrió un ataque.

INTERVENCIÓN EN LA

Desde 2022, al menos 14 personas vinculadas a

dependencia esta (entre funcionarios, supervisores y exdirectores) han perdido la vida en hechos violentos.

La Agencia de Tránsito de Manta fue intervenida en julio tras la detención de Cristian Germán Mendoza, funcionario con más de 13 años de servicio, señalado por pertenecer al círculo de seguridad de Adolfo Macías Villamar, alias "Fito", cabecilla de Los Choneros.

El ministro del Interior, John Reimberg, indicó que uno de los principales hallazgos de la intervención es que familiares de alias Fito, incluido su hermano Yandri, controlaban la agencia y se beneficiaban económicamente de sus recursos.

MONTECRISTI DEJA PERSECUC



La tarde de este jueves 14 Incidente terminó con dos registró la mañana de agosto, un de operativo policial Metropolitana, a la altura las autoridades. reconocida La de una empresa de café, luego de mantiene que sujetos se enfrentaran resguardo a uniformados en medio realizan de una persecución.

Testigos aseguraron haber múltiples escuchado detonaciones durante el intercambio, lo que generó entre quienes **MUERTO** alarma circulaban por la zona. El

fuerte personas retenidas, una de ellas herida y un arma desarrolló en la avenida de fuego decomisada por serie

Policía mientras se las investigaciones para determinar circunstancias del hecho y origen enfrentamiento.

COMERCIANTE UN

Un hecho simultáneo ser

ayer en Manta Montecristi se une a la de ataques armados que se Nacional registraron en el distrito, el área bajo Alexis Cusme Espinoza de 25 años, fue identificado el comerciante de pescado que acribillado cuando llegaba a su casa en Montecristi calle América en la parroquia Aníbal San Andrés



CRÓNICA

AGENTES DE TRÁNSITO ASESINADOS EN OLA DE VIOLENCIA EN MANTA



En menos de cinco horas, de este 14 de agosto de 2025 dos agentes municipales de tránsito de Manta fueron asesinados a tiros. La Policía Nacional asegura que se trata de casos selectivos y habla de la existencia de una lista de agentes amenazados. Estos casos suceden en medio del estado de excepción que rige en Manabí ante el incremento de la violencia.



MELINA



BRYAN LOAYZA EXCLUIDO DE LA FECHA 25

Para la fecha 25 de la LigaPro, tres jueces no han sido designados para ningún compromiso del fin de semana, según informó la periodista Gabriela Jurado. Se trata de Bryan Loayza, Roddy Zambrano (VAR) y Christian Guillén (AVAR), quienes no aparecen en las ternas arbitrales. La ausencia de los tres llama la atención por el contexto reciente.